
ATA  DA  SEXAGÉSIMA  SEXTA  REUNIÃO  ORDINÁRIA
DO COMITÊ DA SUB-BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO
SALGADO,  REALIZADA  NO  DIA  DEZESSETE  DE
SETEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE, DE FORMA
ON-LINE VIA PLATAFORMA CISCO WEBEX.

Às treze horas e sete minutos do dia dezessete do mês de setembro do ano de dois mil e vinte,  foi realizada a Sexagésima
Sexta Reunião  Ordinária  do Comitê  da  Sub-Bacia  Hidrográfica do Rio Salgado –  CSBH Salgado,  de forma virtual,  via
Plataforma CISCO WEBEX, que contou com a participação das instituições membros: Associação dos Pequenos Produtores de
Sítio Balança – Maria Naiara Ferreira de Lucena; Companhia de Água e Esgoto do Ceará (CAGECE) – Robson Araújo;
Associação  Comunitária  dos  Produtores  Agrícolas  Antônio  Neves  do  Sítio  Baixa  Grande  –  José  Francisco  Rodrigues;
Sindicato dos Trabalhadores Rurais  Agricultores e Agricultoras Familiares de Brejo Santo – Antônio Vidal da Silva; Sindicato
dos  Trabalhadores  Rurais  Agricultores  e  Agricultoras  Familiares  de  Porteiras  –  Maria  Gabriel  da  Silva;  Sítio  Barreiras
Fruticultura – Joacy Fonseca Neto;  Associação dos Assentados da Fazenda Boa Vista e São Judas Tadeu – José Ventura
Saraiva; Associação Comunitária Santo Antônio do Espinheiro – Expedito Fernandes da Silva; Sociedade Anônima de Água e
Esgoto do Crato (SAAEC) – José Yarley de Brito Gonçalves; Associação Comunitária para o Desenvolvimento Rural dos
Sítios Alto Alegre e Malhada Grande – Maria Lúcia Ferreira Alves; ASIDESS Várzea Alegre – José Marcílio dos Anjos
Feitosa; Associação de Classe dos Pequenos Irrigantes do Vale do São Miguel – José Alves dos Santos Neto; Associação
Integrada dos Fruticultores de Lavras da Mangabeira (AFRUTILAM) – Francisco Furtado Guedes; Associação do Distrito de
Irrigação Icó/Lima Campos (ADICOL) – Francisco Alexandro Fabrício; Universidade Federal do Cariri (UFCA) – Francisco
José de Paula Filho; Sindicato dos Trabalhadores Rurais Agricultores e Agricultoras Familiares de Milagres – Cícera Aristides
Pereira;   Sistema  Integrado  de  Saneamento  Rural  da  Bacia  do  Salgado  (SISAR)  –  Luciana  Gomes  Monteiro;  Instituto
Agropolos do Ceará – Wyldevânio Vieira da Silva; Federação das Associações do Município de Icó – João do Carmo Parnaíba;
Sindicato dos Trabalhadores  Rurais  Agricultores  e  Agricultoras  Familiares  de Ipaumirim – Jośe Milton Ribeiro da Silva;
Sindicato dos Trabalhadores Rurais Agricultores e Agricultoras Familiares de Icó – Francisco Vitor de Araújo; Sindicato Rural
de Cedro (SINRURAL) – José Ferreira Lima; Câmara Municipal de Brejo Santo – Francisco Tomaz de Santana; Prefeitura
Municipal de Jati – Renato Vidal de Queiroz; Prefeitura Municipal de Milagres – Francisco Cícero Alves de Caldas; Prefeitura
Municipal de Missão Velha – Luciene Sousa Silva; Prefeitura Municipal de Juazeiro do Norte – Sidney Kal-Rais Pereira de
Alencar; Prefeitura Municipal de Baixio – Francisco Pontes Trigueiro Júnior; Prefeitura Municipal de Umari – Jimmy Kendal
Barros Monteiro; Prefeitura Municipal de Barbalha – Maria Geane Luciano Silva; Prefeitura Municipal de Várzea Alegre –
Tarciso Simião Leonardo; Prefeitura Municipal de Grangeiro – Cícero Roberto; EMATERCE – Kléber Correia de Souza;
Coordenadoria de Saúde/Icó – Cicero Dias de Lima; Secretaria de Desenvolvimento Agrário – Francisco Gondim Lóssio da
Rocha; Secretaria de Recursos Hídricos (SRH) - Luiz Amisterdan Alves de Oliveira; SEMACE – Anderson Lima dos Santos;
Secretaria  de  Meio  Ambiente  (SEMA) – Jorge  Madsson Macêdo de  Melo;  Secretaria  de  Educação  do Estado  do  Ceará
(SEDUC) – Samuel Pereira de Sousa; Instituto do Desenvolvimento Agrário do Ceará (IDACE) – Roberto Simão da Silva  e
Instituto Chico Mendes de Biodiversidade (ICMBIO) – Paulo Fernando Maier Souza. Perfazendo assim, o quórum regimental
de acordo com o artigo quinze do Regimento Interno do Comitê da Sub-bacia Hidrográfica do Rio Salgado (Decreto n°
32.842/2018). O coordenador do núcleo de gestão da COGERH/Crato, Rafael Landim, desejou boas vindas e informou as
regras de convivência nas reuniões virtuais, e apresentou a pauta da reunião. Em seguida o secretário geral do CSBH Salgado,
o  sr.  Cícero  Dias  juntamente  com a  técnica  do  núcleo  de  gestão  da  COGERH/Crato,  Geryslândia  Grangeiro,  fizeram a
chamada de cada instituição e os membros representantes das suas instituições responderam um a um a presença. O presidente
do CSBH Salgado, o sr. Wyldevânio Vieira, agradeceu a participação de todos principalmente nesse período de pandemia,
agradeceu também a diretoria do Comitê do Salgado pelo apoio nas reuniões e por fim leu uma mensagem sobre trabalho em
equipe. O sr. Wyldevânio questionou a plenária se poderia mudar a ordem da pauta, a plenária aceitou. Com a mudança na
ordem da pauta sra. Rosana Garjulli desejou boa tarde a todos e agradeceu o espaço nesta reunião, em seguida apresentou
sobre o Pacto pelo Saneamento - Conselho de Altos Estudos de Assuntos Estratégicos da ALCE, por fim convidou os membros
do  Comitê  para  o  Seminário  Regional  no  formato  virtual  em  decorrência  da  pandemia  da  Covid-19,  nos  quais  serão
apresentados e discutidos os resultados preliminares do cenário atual do saneamento básico no Ceará e seus grandes desafios, e
acontecerá  no  dia  vinte  e  dois  de  setembro,  pediu  para  que  fizessem suas  inscrições  e  falou  que  é  muito  importante  a
participação do Comitê de Bacia. Posteriormente o sr. Wyldevânio Vieira agradeceu a participação e informou que vai reforçar
a  mobilização  para  que  os  membros  do  Comitê,  prefeituras,  associações  e  ONGs  participem.  Em  seguida  colocou  em
apreciação pela plenária a ata da 65ª Reunião Ordinária que foi aprovada na íntegra. Wyldevânio explicou que participou da
reunião do Fórum Nacional de Comitês de Bacias Hidrográficas de forma virtual e que nesta reunião foi discutido a situação da
pandemia e sobre o Encontro Nacional de Comitês de Bacias Hidrográficas – ENCOB, falou que foi discutido também a nível
nacional sobre o prejuízo que a pandemia trouxe para as reuniões do Comitê de Bacias tanto para os mandatos dos membros
como para as diretorias e foi discutido uma proposta de prorrogação desses mandatos e que ainda está sendo estudada pelo
Estado essa  situação.  Wyldevânio  também informou que aconteceu  a  reunião  do  Fórum Estadual  de Comitês  de  Bacias
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Hidrográficas e que foi discutido a questão do Procomitês, falou que já tem um recurso em conta, e que já existe algumas
propostas para o uso desse recurso, mas posteriormente vai ser discutido pela plenária deste Comitê. Informou que haverá uma
reunião dos presidentes dos Comitês de Bacias com o governador do Estado do Ceará onde será apresentado as execuções e
prioridades dos comitês de bacias do estado do Ceará. Logo após o sr. Cícero Dias fez a leitura da substituição de representante
do  Sistema Integrado de Saneamento Rural da Bacia do Salgado (SISAR) – Luciana Gomes Monteiro e da Companhia de
Água e Esgoto do Ceará (CAGECE) – Robson Araújo, que foi aprovada pela planária. Na sequencia o diretor de operações da
COGERH, o sr.  Bruno Rebouças  apresentou  informações  sobre  o Projeto  de Integração  do  Rio  São  Francisco  (PISF)  e
Cinturão das águas do Ceará (CAC). Apresentou sobre os eixos principais e associados do Projeto de Integração do Rio São
Francisco, falou sobre o projeto Malha D’água e apresentou sobre os sistemas adutores  com captação no CAC e PISF.  Por
fim, o sr. Bruno enfatizou que a depender do plano operativo do Ministério do Desenvolvimento Regional liberar a utilização
da água a COGERH só vai poder operar essa água em janeiro de 2021 no estado do Ceará porque precisa ser testada o restante
da obra do trecho Norte, e que a utilização dessa água será paga. Logo após Wyldevânio agradeceu a participação do sr. Bruno
Rebouças e falou da importância desse ponto de pauta nas reuniões do Comitê, e espera que a água da transposição chegue
logo na bacia do Salgado. Em seguida Rafael Landim apresentou o painel de requerimentos/ofícios gerados pelo comitê do
Salgado,  que  foi  uma  solicitação  do  Comitê  nas  reuniões  ordinárias,  e  explicou  como funciona  o  requerimento  virtual.
Wyldevânio agradeceu ao núcleo de gestão pelo apoio e informou que a nova forma de fazer o requerimento é virtual, explicou
que tem um formulário google para facilitar para os membros na criação e no envio dos requerimentos e sugeriu que seja
enviado com antecedência.  Posteriormente, Wyldevânio apresentou a proposta do Seminário com o grupo de trabalho de Altos
Estudos do CSBH Salgado, explicou que estava planejado para este ano dois seminários que seria o de águas subterrâneas e o
do aniversário de 18 anos do Comitê do Salgado, mas devido a pandemia não teve como realizá-los.  E no seminário de
aniversário do Comitê a ideia era fazer uma retrospectiva do que aconteceu e o que foi realizado a vinte anos atrás no primeiro
seminário onde foi criado o Comitê do Salgado. Wyldevânio falou que em conversa com a diretoria do comitê e o grupo de
trabalho de altos estudos foi elaborado uma proposta de evento para ser realizado de forma on-line, nos dias vinte e cinco,
vinte e seis e vinte e sete de novembro deste ano, e que seriam discutidos três grandes eixos temáticos, sendo eles: gestão de
recursos  hídricos;  saneamento  básico  e  produção  agroecológica,  sendo  um  tema  em  cada  dia   e  convocando  alguns
palestrantes.   Explicou  que,  foi  formada uma comissão científica  para  avaliar  os  trabalhos que  serão  apresentados,  uma
comissão de suporte técnico para ficar  responsável  pela transmissão,  e  que esse seminário seria  realizado com trabalhos
científicos dos estudantes  de graduação, mestrado e doutorado e apresentações de experiências exitosas dos membros do
comitê, sendo que, cada um faz a inscrição no tema e na área que vai querer participar, que no final vai ter a emissão de
certificado, e que além de tudo vai cumprir uma meta do Procomitê que é a capacitação de membros. Wyldevânio informou
que não poderia realizar esse evento sem antes passar essa ideia a plenária do comitê para aprovação ou não. O sr. Cristiano
Cardoso representante da SAAEC, solicitou participar do grupo de trabalho de altos estudos. Em seguida o sr. Wyldevânio
colocou em apreciação  da  plenária  a  elaboração  do evento.  A plenária  aprovou a  elaboração.  O coordenador  do núcleo
operacional da COGERH/Crato, o sr. Thiago Alves sugeriu que fossem entregues uns livros sobre gestão de recursos hídricos
de autoria dele nesse evento. A técnica Analista do núcleo de gestão da COGERH/Crato a sra. Geryslândia Grangeiro reforçou
que todos os membros do comitê participem deste evento que foi aprovado. Antes da leitura dos requerimentos o sr. Obí Jucá
usuário do açude Rosário falou que o açude Rosário pegou uma recarga boa, que a comunidade da Barra da Pendência, Urubú,
Carrapicho e Telha (município de Cedro) está precisando de água e que como a água da transposição vai começar a ser liberada
em janeiro  de  2021  pede  para  que  seja  liberado  mais  água  do  que  foi  aprovado  na  alocação  porque  os  usuários  estão
precisando,  pediu a  compreensão  da  COGERH  e  do  Comitê  para  liberação  dessa  água e  agradeceu  a  oportunidade  de
participar  desta  reunião  agradeceu  também  ao  Kleber  Correia  por  ajudar  a  comunidade  criando  um  requerimento  para
aumentar a vazão. Wyldevânio respondeu que a alocação foi realizada pela comissão gestora do açude e pediu para que nessas
decisões a comunidade pudesse participar também e que tomem as decisões que favoreçam a todos, informou que levasse esse
requerimento para a comissão gestora do açude Rosário e que a comunidade pudesse participar para discutir essa situação. Na
sequência o sr. Cícero Dias fez a leitura dos requerimentos apresentados. Requerimento nº 036/2020 gerada pela microbacia
IV, solicita alocação de vazão suficiente do Açude Rosário, em Lavras da Mangabeira, para abastecer as comunidades Barra da
Pendência, Urubú, Carrapicho e Telha (município de Cedro); Requerimento nº037/2020 gerada pela microbacia III, solicita a
revisão do Plano de Bacia do Rio Salgado; Requerimento nº 38/2020 gerada pela microbacia III, solicita que seja intensificado
a fiscalização de uso de água e desenvolvimento de campanhas de fiscalização sistemática; Requerimento nº 039/2020,  gerada
pela microbacia III, solicita ampliação a divulgação da importância de outorgas junto a secretarias, instituições, sindicatos e
ONG; Requerimento nº 040/2020 gerada pela microbacia III, solicita atualização do site do comitê, divulgação de sua agenda
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de reuniões; Requerimento nº 041/2020 gerada pela microbacia III, solicita as atas das reuniões pelo grupo de whatsapp do
Comitê.   O  Presidente  do  CSBH  Salgado  Wyldevânio  Vieira  agradeceu  a  participação  de  todos  que  fazem  a  gestão
participativa. Nada mais havendo a ser tratado, o Presidente Wyldevânio Vieira da Silva encerrou a sessão e nós: Cícero Dias
de Lima e Nayara de Souza Ribeiro,  lavramos a presente ata que após lida e aprovada será assinada por nós e todos os
presentes abaixo relacionados:
Cícero Dias de Lima _____________________________________________________________________________
Nayara de Souza Ribeiro  _________________________________________________________________________
Maria Naiara Ferreira de Lucena  ___________________________________________________________________
Antônio Vidal da Silva____________________________________________________________________________
Maria Gabriel da Silva____________________________________________________________________________
José Ventura Saraiva______________________________________________________________________________
Expedito Fernandes da Silva________________________________________________________________________
José Yarley de Brito Gonçalves______________________________________________________________________
Maria Lúcia Ferreira Alves__________________________________________________________________________
José Marcílio dos Anjos Feitosa______________________________________________________________________
José Alves dos Santos Neto__________________________________________________________________________
Francisco Furtado Guedes___________________________________________________________________________
Jośe Milton Ribeiro da Silva_________________________________________________________________________
Francisco Vitor de Araújo____________________________________________________________________________
José Ferreira Lima__________________________________________________________________________________
Francisco Tomaz de Santana__________________________________________________________________________
Renato Vidal de Queiroz_____________________________________________________________________________
Francisco Cícero Alves de Caldas______________________________________________________________________
Luciene Sousa Silva_________________________________________________________________________________
Sidney Kal-Rais Pereira de Alencar_____________________________________________________________________
Francisco Pontes Trigueiro Júnior_______________________________________________________________________
Jimmy Kendal Barros Monteiro________________________________________________________________________
 Maria Geane Luciano Silva____________________________________________________________________________
Tarciso Simião Leonardo______________________________________________________________________________
Cícero Roberto ______________________________________________________________________________________
Kléber Correia de Souza_______________________________________________________________________________
Francisco Gondim Lóssio da Rocha______________________________________________________________________
Anderson Lima dos Santos _____________________________________________________________________________
Jorge Madsson Macêdo de Melo_________________________________________________________________________
Samuel Pereira de Sousa_______________________________________________________________________________
Roberto Simão da Silva ________________________________________________________________________________
Paulo Fernando Maier Souza____________________________________________________________________________
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